

LE MESSENGER

Organe mensuel des Ouvriers et des Eglises de l'Union latine
Publié par le Comité de l'Union

Prix de l'abonnement :
2 fr. par an

Rédaction :
Gland, Vaud (Suisse)

Administration :
Gland, Vaud (Suisse)

Sentinelles, prenez garde à vous!

(Suite)

CHERS frères et sœurs, il y a 68 ans, bientôt l'âge d'une génération, ce message a retenti par toute la terre : « Craignez Dieu, et lui donnez gloire, car l'heure de son jugement est venue, et adorez celui qui a fait le ciel, la terre, la mer et les sources des eaux » (Apoc. 14 : 7).

Cette heure est depuis longtemps dans le passé, bientôt le jugement va prendre fin. La cause de chacun de nous est donc pendante devant le tribunal de Dieu. L'arrêt sera-t-il rendu en notre faveur? ...

Que faisons-nous pour cela, à l'heure actuelle, qui est l'heure même où nos plus chers intérêts, nos seuls intérêts vont être débattus là-haut? Considérant la manière de faire de plusieurs, ne dirait-on pas qu'ils ont des motifs incontestables pour demeurer indifférents; que toutes ces choses leur sont étrangères; enfin que ce jugement ne les concerne pas? Serions-nous de ce nombre?

Si une cause touchant nos intérêts mortels se plaidait sur cette terre par devant les tribunaux des hommes, l'on nous verrait agir avec activité sans trêve ni repos; aller, venir, demander audience; intéresser en notre faveur, chercher des protecteurs; prendre sur notre veille, notre sommeil même, jusqu'à ce que nous eussions gagné notre procès.

Dites-moi, que sont les choses de la terre en comparaison des choses du ciel?

Jésus nous répète en ce moment même, à vous et à moi, l'avertissement suivant, c'est un avertissement des plus solennels, écoutons-le ensemble avec humilité, respect et foi: « Alors de deux hommes qui seront dans

un champ, l'un sera pris et l'autre laissé; de deux femmes qui moudront au moulin, l'une sera prise et l'autre laissée » (Matth. 24 : 40, 41). Et dans Luc 17 : 34 : « Je vous dis qu'en cette nuit, de deux personnes qui seront dans un même lit, l'une sera prise et l'autre laissée. »

Ce temps-là, le temps dont il parle, se rapporte au temps où nos noms seront appelés devant le tribunal de Dieu. « Prenez garde, veillez et priez; car vous ne savez quand ce temps viendra » (Marc 13 : 33).

Que nul ne se croit à l'abri de toute surprise; que nul présomptueux ne se lève au milieu de nous pour parler avec témérité. Souvenons-nous de Pierre!

Bientôt, au milieu du calme fiévreux, inquiétant dans lequel nous vivons, ces paroles seront prononcées dans le ciel, par une grande voix sortant du trône de Dieu, et retentiront comme un tonnerre par toute la terre : « C'en est fait! » (Apoc. 16 : 17).

Quelle est, en ce moment, notre position vis-à-vis de Dieu? Dégageons-là de ce que nous venons de dire; consultons les Saintes-Ecritures, tirons d'elles seules les enseignements dont nous avons besoin afin de reconnaître exactement cette position :

Les signes annoncés, comme devant précéder le retour de Christ ont paru; les événements prédits se sont accomplis ou achèvent rapidement de s'accomplir. En effet, nous lisons ce qui suit dans Daniel 11 : 45, touchant le sort final de l'empire turc, en Europe : « Il dressera les tentes de son palais entre les mers, vers la glorieuse et sainte montagne. Puis il viendra à sa fin, sans que personne lui soit en aide. » Il n'y aura personne pour le secourir, lui aider ou le délivrer.

Le temps décidera bientôt la question, et cela peut avoir lieu dans l'espace de quelques mois. Et lorsque cela aura eu lieu, qu'est-ce

qui arrivera ensuite ? Des événements du plus grand intérêt pour les habitants de la terre : un temps de détresse tel qu'il n'y en a point eu depuis qu'il existe des nations, jusqu'à ce temps-là — le commencement du règne de Jésus-Christ — sa venue dans les nuées du ciel — la résurrection des justes — et la fin de toutes choses.

Pour nous, chrétiens, nous ne saurions nous tromper, car nous marchons dans la lumière ; or voici ce qui se passe de nos jours, écoutons et surtout retenons bien : Nous sommes, vous et moi, placés entre le verset 44 du chapitre 24 de Matth., qui nous dit : « C'est pourquoi vous aussi tenez-vous prêts ; car le Fils de l'homme viendra à l'heure que vous ne pensez pas » ; et le 34^{me} verset du chapitre 21 de Luc, qui parle ainsi : « Prenez donc garde à vous-mêmes de peur que vos cœurs ne soient appesantis par la débauche, par l'ivrognerie et par les inquiétudes de cette vie ; et que ce jour-là ne vous surprenne subitement. »

(A suivre.)

Aspiration

MON Dieu, mon Père, tu as établi ton trône dans les cieus et tu es environné de gloire et de magnificence. Si, du sein de ces splendeurs éblouissantes où tu t'assieds, tu daignes jeter des regards sur moi, pauvre être qui rampe dans la poudre, c'est afin que je puisse apprendre à lever mon front vers toi, en subissant l'effet de cette divine attraction.

C'est toi qui m'as tiré du néant par ta Parole et qui m'as placé sur cette terre pour faire ta volonté ; mais je suis un pauvre pécheur rebelle, incapable par moi-même de rien faire de bon.

Tu es le Puissant, le Terrible et le Saint ; tu demandes à une pauvre créature telle que moi d'être pure et sainte comme toi. Hélas ! comment pourrai-je réaliser cette sainteté qui est en toi et dans laquelle tu dis que personne ne sera admis à contempler ta face glorieuse ?

Cependant, tout mon être aspire désormais à voir un jour ta face, tu le sais, ô mon Dieu !!!

Par le péché, cette transgression de ta loi, je suis devenu souillé, tellement que je ne

suis plus qu'un objet d'horreur à tes yeux. Mais tu m'aimes, malgré cela, et je sais que ton constant désir est ma complète réhabilitation.

Aussi est-ce pourquoi, malgré le sentiment profond de ma misère morale, j'ambitionne une condition de pureté et de sainteté parfaite. Et tandis qu'une voix me dit que c'est en vain que j'essayerai d'y parvenir, une autre voix, dont l'accent me reconforte, me fait entendre que j'ai été créé pour ces choses. Elle me dit que j'étais pur et saint au sortir de tes mains et que c'est la désobéissance à ta loi qui a en quelque sorte effacé le cachet de noblesse que tu avais imprimé sur mon front au jour que tu me créas.

Ah ! combien je suis tombé bas ! Je ne suis plus cet être créé à ton image et à ta ressemblance parce que, tandis que tu es saint et pur éternellement, moi, ta pauvre créature déchue, j'ai perdu ma sainteté et ma pureté premières, pour n'avoir pas su résister aux séductions du malin.

J'étais libre de choisir la voie du bien ou du mal ; mais, dans un moment de folie, j'ai préféré cette dernière où l'homme ne doit rencontrer que la souffrance et la mort.

Pensant alors à tout ce que j'ai perdu de si grand et de si beau par ce choix inconsidéré, j'ai fini par prendre en dégoût ma propre personne et j'ai pleuré.

Tous mes regrets seraient-ils donc superflus ? Et dois-je désespérer de rentrer dans l'Eden ! Non, reprend alors la voix ; elle me dit — et c'est là ce qui me console — elle me dit que si je veux, tu peux m'aider à reconquérir cette pureté et cette sainteté que j'ai perdues par le fait de mon long mépris de ta sainte loi.

Et pour que je sois lavé ainsi de toute ma souillure et rendu entièrement net, que me faut-il ? Rien moins que le sang de ton cher Fils Jésus ! Je comprends alors que ce qui doit m'aider à te rendre l'obéissance que je te dois, c'est ta grâce ineffable qui peut non seulement octroyer à l'homme le pardon de ses péchés passés, mais encore transformer de fond en comble sa nature et le relever de ses ruines morales... Alors, je ne pourrai plus pécher contre toi.

« *Soyez saints, car je suis saint,* » telle est l'injonction formelle que tu m'as laissée dans ta Parole.

Mais cette besogne n'est-elle pas au-dessus de ma portée? Que dis-je? C'est toi-même, ô mon Dieu, c'est toi seul qui peux me sanctifier si je veux seulement m'abandonner entre tes mains, de manière à te laisser toute liberté d'action.

Mon Dieu, prends mon corps, mon esprit et mon âme et daigne les sanctifier parfaitement, je te prie.

Sauve-moi! Et que ton Esprit incline mon cœur à l'obéissance. Alors, *je garderai ta loi et toute ta loi*, car tu dis qu'un iota, un seul trait de lettre de cette loi ne sera oublié — parole terrible d'un Dieu qui ne se trompe pas.

Je sais que la figure de ce vain monde passe et que tu viendras bientôt établir ton royaume de justice sur cette terre, après qu'elle aura été purifiée et restaurée sous l'action du feu qui doit consumer comme du chaume tous les ennemis de ta sainte loi. Je le sais, ô mon Dieu, car tu m'as fait la grâce de connaître ta Parole.

Si je ne puis pas entrer dans ce royaume que tu vas fonder bientôt, sans avoir réalisé la sainteté parfaite que tu m'as proposée en Jésus-Christ, modèle de toutes les vertus, laisse-moi te bénir et te bénir mille fois de ce que c'est toi-même qui t'offres à accomplir ce prodige en moi, si je veux croire à tes promesses et venir à toi tel que je suis, ne comptant pas sur mes propres forces, mais seulement sur ta puissance infinie qui peut faire du pécheur un saint.

Aide-moi à saisir la main secourable que tu me tends afin que, appuyé sur ton bras, je puisse marcher toujours dans la voie qui conduit au ciel. Rends-moi tel que Jésus, mon divin Frère, en me disposant à garder comme lui toutes les paroles de ta loi que tu as donnée au monde et par laquelle tous les hommes seront jugés.

D^r EL.-W. JACKSON,
(Haïti).

Le camp-meeting de St-Hippolyte-du-Fort

L'ASSEMBLÉE annuelle de la Conférence française a eu lieu du 22 au 25 août dans le département du Gard, à St-Hippolyte-du-Fort. Elle a revêtu un caractère particulièrement

important par les décisions qui ont été prises et par l'esprit excellent qui n'a cessé de se manifester pendant toute sa durée. D'autre part, nous avons eu le plaisir d'avoir au milieu de nous les frères Conradi, Tièche et Steiner, ainsi que le docteur Louis Conradi qui a fait sur la question de l'hygiène individuelle et générale deux causeries très appréciées.

La population de St-Hippolyte a montré, pour les conférences du soir, un intérêt qui ne s'est pas démenti un seul instant.

Les 250 places assises dont nous disposions ont toujours été occupées et nous avons eu jusqu'à 500 auditeurs. Cet empressement marqué à venir écouter la Parole est d'autant plus significatif que pendant 10 semaines des conférences avaient été données, ce qui enlevait à notre effort toute nouveauté. Bien des personnes intéressées nous assurent n'avoir jamais entendu exposer les doctrines des Ecritures avec autant de clarté et de simplicité. La semence a été jetée et elle lève déjà. Dieu fasse que bientôt la moisson soit dorée et la récolte abondante.

Les réunions administratives furent intéressantes. Elles ont prouvé que, par la grâce du Seigneur, l'œuvre ne cesse de progresser. Nos moyens sont très limités, mais dit l'apôtre, « quand je suis faible, c'est alors que je suis fort ». Chaque année nous comprenons mieux cette parole. Les souscriptions (quoique nous fussions moins nombreux que l'an dernier) se sont montées à plus de 2400 francs, dont la moitié payée aussitôt. Si l'on songe qu'un don n'a de valeur que par le sacrifice qu'il impose et que la façon de donner vaut mieux que ce que l'on donne, on admettra facilement qu'un effort sérieux a été fait et que l'Esprit du Seigneur a travaillé dans les cœurs.

Le jour du Sabbat a eu lieu une cérémonie imposante : 7 baptêmes ont été administrés. Chacun a pris, avec les membres nouvellement reçus dans notre sein, l'engagement solennel de marcher dans une vie nouvelle. Les ouvriers se sont déclarés encouragés par les résultats obtenus et décidés à combattre l'ennemi avec la seule arme qui puisse leur assurer la victoire, la Parole de Dieu.

Je suis certain d'exprimer l'opinion de tous ceux qui participèrent au camp en disant qu'à tous points de vue il a été très réussi.

L'heureux agencement des tentes, disposées en carré, donnait à notre campement un petit air de famille qui lui seyait à merveille.

La cuisine, dont sœur Mathy avait la direction, était bien organisée. On nous prépara des mets excellents à des prix raisonnables, et malgré ces avantages il s'est trouvé que les comptes ont enregistré un bénéfice assez important. Cela prouve que les enfants de lumière, quand ils le veulent, peuvent être aussi sages que les enfants de ce siècle dans l'administration des choses matérielles.

Pour être complet, il me reste à signaler un fait qui nous a beaucoup réjouis. Pour payer une partie de nos frais, nous avons fait des collectes sur l'emplacement. Elles ont rapporté 87 francs. Mais comme on ne pouvait ainsi atteindre tous ceux qui étaient disposés à nous aider, une collecte, qui a produit 23 francs, s'est fait en ville sans que nous en eussions été avertis.

Nous remercions le Seigneur de ce qu'elle est due à une initiative tout à fait étrangère à la nôtre. C'est pour nous un précieux encouragement qui montre combien la prédication de l'Évangile a été efficace et son influence profonde. Il nous enseigne en outre que nous devons faire au Sauveur un don plus important que celui qu'on peut écrire sur des feuilles de souscription : le don de soi-même.

T. NUSSBAUM,
Cours Vitton 61, Lyon.

V^{me} session annuelle de la Conférence française tenue à St-Hippolyte-du-Fort (Gard) du 21-26 août 1912

*Séance d'ouverture
jeudi, le 22 août à 9 h 15*

LA séance s'ouvre par le chant et la prière, sous la présidence du frère Tell Nussbaum, président.

24 délégués présentent leurs certificats de délégation : soit 2 d'Anduze, 1 d'Avignon, 1 de Branges, 3 de Brignon, 1 de Cette, 3 de Lacaze-Pierreségade, 3 de Lasalle, 3 de Lyon, 3 de Montpellier, 1 de Nîmes, 1 de St-Etienne et 2 de Vauvert.

Le procès-verbal de la dernière session

ayant paru dans le MESSAGER, la lecture en est omise.

Le président présente son rapport. Après le camp du Grau-du-Roi, il s'est rendu à Lyon, accompagné du frère Blanzat et de la sœur Beaudoin. Dans cette ville de 500,000 âmes, il a trouvé des encouragements précieux. Quelques âmes se sont décidées pour le Message et plusieurs ont été baptisées. Mais il constate avec regret qu'il y a peu de travail accompli en comparaison de ce qui reste à faire dans cette grande ville.

L'œuvre a été poursuivie par le frère Victor Matti et la sœur Cornuz à Marseille, où un bon travail a été fait. Plusieurs personnes ont été baptisées et d'autres sont très intéressées. A Avignon, le frère Fawer a eu également de grands encouragements. 4 âmes ont confessé leur Sauveur dans les eaux du baptême. Le frère Gerber a travaillé comme colporteur et la sœur Seguin à Montpellier comme garde-malade.

Le frère *Nussbaum* est heureux de quelques résultats obtenus. Il est résolu à se consacrer davantage à cette œuvre afin d'avoir de plus grands encouragements dans l'avenir. Il parle de 6 départements français ajoutés à la Conférence suisse et des 28 membres qui nous ont été ainsi enlevés. Il fait remarquer à l'assemblée que le vide a été comblé par environ 28 baptêmes pendant l'année écoulée.

Il est proposé et voté que le frère Steiner et le Dr Conradi qui sont au milieu de nous soient autorisés à prendre part aux délibérations de la Conférence.

Sur l'autorisation de l'assemblée, le comité présente les noms suivants pour la formation des commissions :

Commission des résolutions : P. Steiner, L.-A. Mathy, L. Conradi, H. Viola, F. Blanzat.

Commission des nominations : L.-R. Conradi, S. Bernard, E. Fawer, P. Gourguet, M. Raspal.

Commission pour la désignation des prédicateurs consacrés et autorisés : L.-P. Tièche, J.-P. Gourguet, L. Roumajon.

Le frère *Conradi* prend ensuite la parole pour nous exprimer toute sa joie de se trouver au milieu de nous. L'Europe, dit-il, ayant actuellement 40 Conférences, il est difficile de pouvoir chaque année se rendre dans chacune d'elles. Mais il bénit Dieu de ce qu'il en

est ainsi. L'œuvre avance rapidement partout. Il fait remarquer que dans toutes ces Conférences il y a plus de prédicateurs consacrés que de membres dans la Conférence du Midi. Il donne des détails très encourageants sur l'œuvre qui se poursuit dans la Conférence générale européenne.

Le frère *Tièche* nous parle ensuite de l'œuvre dans l'Union Latine. Il est heureux du travail qui a déjà été accompli, et il est persuadé que l'œuvre se fera avec une plus grande puissance dans l'avenir.

La séance est levée à 10 heures 30.

II^e séance

jeudi, le 22 août, à 4 h 30

Présidence du frère Tell Nussbaum, président.

Le secrétaire lit le procès-verbal de la séance d'ouverture.

La commission des résolutions présente 4 résolutions qui sont acceptées, chaque résolution devant être considérée séparément.

1^{re} résolution. — Considérant que le Seigneur a béni nos ouvriers pendant l'année écoulée en leur accordant quelques âmes comme fruits de leurs efforts et en permettant que le Message pénètre dans quelques villes nouvelles, nous exprimons à Dieu notre profonde reconnaissance, et nous nous engageons tous à prier et à lutter pour obtenir une plus grande mesure de l'Esprit d'En-Haut et plus de succès dans l'œuvre du salut des âmes.

Le frère *Tièche* explique que la résolution a pour but de nous faire considérer le passé et l'avenir. Nous sommes tous disposés, dit-il, à reconnaître que le résultat de nos efforts aurait été plus grand si nous avions lutté davantage. Mais nous voulons nous consacrer tout à nouveau au service de Dieu et rechercher son Esprit.

2^e résolution. — Considérant l'étendue de nos opérations missionnaires et les besoins de l'œuvre en général, nous prenons la résolution de contribuer à l'avancement du règne de Dieu en faisant une offrande s'élevant à une somme moyenne de 50 centimes par semaine et par membre, comprenant les collectes de l'École du Sabbat, offrandes hebdomadaires, dons de fin d'année et autres dons.

Le frère *M. Loiseau* demande quelques explications au sujet de cette résolution.

Le frère *Conradi* répond que la résolution a pour but de nous aider à avancer l'œuvre de Dieu. Dans une Conférence, dit-il, on sait à peu près ce que sera le montant des recettes par les dîmes. Il y a donc ainsi une somme fixe d'après laquelle on peut se diriger pour

former des plans de travail dans cette Conférence; mais il y a des champs missionnaires où l'on ne reçoit rien ou presque rien et si l'on veut envoyer des ouvriers dans ces champs, il est nécessaire d'avoir des fonds à cet effet. Nous avons jugé bon de fixer ainsi le chiffre des dons généraux à 50 centimes par semaine et par membre afin de savoir jusqu'à quel point nous pouvons étendre nos opérations missionnaires. Au cas où durant l'année nous ne réussirions pas à réunir la somme indiquée, une collecte serait faite au camp pour la compléter.

Le frère *Nussbaum* ajoute que nous ne voulons imposer à personne de donner, mais en donnant les uns plus de 50 centimes par semaine, les autres moins, nous réussirons à réunir la somme voulue.

Après quelques remarques du frère *Tièche*, une souscription est ouverte, suivie d'une collecte, produisant la somme de 3247 fr. 85 dont 1162 fr. 85 payés comptant.

3^e résolution. — Considérant que le livre *Les Paraboles de notre Seigneur* a été publié en vue de subvenir aux besoins de notre école missionnaire, nous engageons tous nos membres à se procurer cet ouvrage et nos sociétés missionnaires à le répandre le plus possible. Les bénéfices ainsi réalisés par la maison de publications seront abandonnés au profit de l'école.

Le frère *Steiner*, directeur de l'école, fait remarquer l'importance de développer la jeunesse en vue de l'œuvre et par conséquent de s'occuper de l'école. Nous avons, dit-il, une dette assez forte qui repose sur notre école et nous désirons la liquider le plus vite possible. La vente du livre *Les Paraboles de notre Seigneur* est un excellent moyen de nous aider dans cette direction.

Le frère *Tièche* est persuadé qu'en nous procurant tous ce bon ouvrage, nous en retirerons du bien nous-mêmes, et qu'en le vendant, nous ferons du bien à d'autres. Il recommande chaleureusement la diffusion de ce livre.

Une proposition d'ajournement de la séance est votée à 5 heures 45.

III^e séance

vendredi, le 23 août, à 9 h. 30

Présidence du frère Tell Nussbaum, président.

Le secrétaire lit le rapport de la séance précédente.

On passe à la discussion de la 4^e résolution ainsi conçue :

4^e résolution. — Considérant que le journal *Les Signes des Temps* est un auxiliaire précieux pour l'évangélisation, mais qu'il n'a qu'un tirage très réduit, nous invitons tous nos frères et sœurs à en faire augmenter l'édition par tous les moyens placés à leur disposition.

Les frères *Roustain*, *Berthezène*, *Blanzat* se plaignent de ce que jusqu'à maintenant ils n'ont pas reçu leurs commandes de journaux en temps convenable.

Les frères *Tièche* et *Nussbaum* regrettent ces erreurs et promettent une plus grande régularité pour l'avenir.

Le frère *Conradi* insiste sur la nécessité d'augmenter le tirage de notre journal. Il cite plusieurs de nos publications qui sont tirées à plusieurs centaines de milliers d'exemplaires et il trouve que le nombre des membres français devrait nous donner un tirage plus important. Il est persuadé que les *Signes des Temps* peuvent arriver à un tirage de 10,000 exemplaires et il recommande aux sociétés missionnaires de répandre à profusion cet excellent journal.

Le frère *Roustain* aimerait voir *Les Signes des Temps* s'adapter à la mentalité française.

La commission des résolutions présente la dernière partie de son rapport :

5^e résolution. — Nous adressons nos remerciements chaleureux à la Conférence générale pour les 11,159 fr. 25 qu'elle a bien voulu nous accorder en vue des besoins de l'œuvre dans notre champ.

Avant de passer au vote de cette résolution, le frère *Tièche* lit le rapport financier de la Conférence.

Après quelques remarques des frères *Tièche* et *Nussbaum* sur différents points de ce rapport, ce dernier est voté à l'unanimité.

Le frère *Nussbaum* dit que l'on peut remercier de tout cœur la Conférence générale ; il appuie la 5^e résolution.

On passe au vote des 5 résolutions, qui sont acceptées à l'unanimité.

La commission des nominations présente son rapport :

T. Nussbaum, président,
M. Haas, trésorier,
L.-A. Mathy, secrétaire.

Autres membres du comité :

L.-P. Tièche,
J.-P. Gourguet,

S. Bernard,
P. Bouzanquet.

Secrétaire de l'Ecole du Sabbat et de la société missionnaire :

M. Haas.

Vérificateur des comptes :

S. Bernard.

La commission pour la désignation des prédicateurs consacrés et autorisés présente le rapport suivant :

Pasteur : T. Nussbaum.

Evangélistes : F. Blanzat, M. Raspal, E. Fawer, L.-A. Mathy, V. Matti.

Ouvrier biblique : Robert Gerber.

Lectrices de la Bible : A. Cornuz, E. Beaudoin, Jeanne Fouguerolles.

Garde-malade : L. Seguin.

Ces deux rapports sont votés en examinant chaque nom séparément.

A 10 heures 45, la séance est levée et la session ajournée jusqu'à l'année prochaine.

L.-A. MATHY, secrétaire.



Notes du Sanatorium

Gland, 28 août 1911.

MALGRÉ l'été pluvieux, nous avons tout lieu d'être réjouis du nombre de malades que nous avons dans notre établissement. Depuis le commencement d'avril nous en avons toujours eu plus de quarante à la fois. Depuis le milieu du mois de juin, nous avons été obligés de refuser ou de retarder l'arrivée d'un certain nombre de personnes faute de place.

Dès le commencement de l'œuvre médicale, nous avons eu pour principe de donner une bonne mesure à tous nos malades, afin qu'à leur tour ils puissent recommander l'établissement à d'autres. Lors même que nous ne pouvons pas guérir tout le monde, nous pouvons travailler, servir, faire notre possible avec désintéressement pour Dieu et nos malades, et ceux-ci, en voyant nos efforts, apprécient l'établissement pour ce que nous aurions voulu faire.

Les deux cas suivants nous montrent comment Dieu dirige les âmes vers son peuple, afin que ces âmes soient soulagées et secourues. Le passage qui dit : « Qui-conque cherche, trouve » est jusqu'à un certain point aussi vrai pour ce qui concerne la santé physique que la santé spirituelle.

M^{me} T., une ancienne malade du Sanatorium, se trouvait un jour dans la salle d'attente d'un dentiste à Nice. Une autre dame, en conversant avec elle, lui raconta que depuis fort longtemps, son mari souffrait de l'estomac et qu'ayant essayé sans succès des remèdes de tous genres, il était tout à fait découragé. M^{me} T. lui fit alors l'éloge du Sanatorium et lui remit notre adresse. En rentrant chez elle, l'étrangère eut le malheur de perdre l'adresse qu'on venait de lui remettre; mais cette perte ne fit que la pousser à essayer des'en souvenir. Le mari, découragé et souffrant, vit dans cet événement sa planche de salut. Bientôt après il se mettait en route pour Gland ou Clan (il n'était pas sûr de la prononciation du mot). La seule chose qu'il sût concernant l'établissement c'était qu'il se trouvait à la campagne et qu'on y donnait des traitements à l'eau, des massages, etc.

Arrivé à Genève, il lui fut impossible de trouver notre adresse véritable : on lui indiqua Clarens comme étant l'endroit cherché. A Clarens on lui fit visiter plusieurs sanatoria, mais aucun ne répondait aux indications de M^{me} T. Finalement, un monsieur qu'il rencontra au débarcadère put le renseigner et diriger ses pas vers Gland. Il nous arriva tard dans la soirée, ayant passé toute la journée à nous chercher. Nous sommes heureux de pouvoir dire qu'il n'a pas cherché en vain, mais qu'il a pu retrouver en grande partie la santé qu'il avait perdue. Il nous a quittés plein de gratitude envers Dieu qui l'avait envoyé chez nous. C'était notre premier patient de la principauté de Monaco.

Une réponse à la prière

Une pauvre veuve habitant dans une des villes de la Suisse, souffrait de varices depuis 11 longues années. Après avoir essayé tous les remèdes en vogue, elle dut se résigner à son sort : varices douloureuses avec ulcères, ses souffrances devenant intolérables. Un jour qu'elle souffrait beaucoup, elle se jeta à genoux pour implorer le secours divin. Puis elle alla consulter son médecin; mais celui-ci ne sut rien prescrire en plus de ce qu'il avait déjà essayé pour elle. De retour chez elle et en proie au désespoir, elle se jeta encore à genoux pour implorer le se-

cours de Dieu, car à ce moment là elle ne pouvait pas gagner sa vie et devait passer la plus grande partie de son temps au lit.

Après s'être relevée, elle vint s'asseoir à côté de la table de son salon, et se mit machinalement à feuilleter la *Patrie Suisse*. Ses yeux s'arrêtèrent sur l'annonce du Sanatorium. Elle avait déjà vaguement entendu parler de l'établissement et quelques années auparavant elle s'était abonnée au *Vulgari-sateur*; elle lut cette annonce avec une attention particulière, puis demanda encore à Dieu de lui montrer ce qu'elle devait faire. Après avoir hésité pendant plusieurs jours, elle résolut de nous écrire et de nous exposer sa situation financière et l'état de sa santé en demandant à Dieu de nous inspirer la réponse et en lui promettant d'accepter cette réponse — fût-elle même négative — comme venant de sa main. Qu'on se figure sa joie lorsqu'elle apprit qu'elle pouvait entrer au Sanatorium. Elle se jeta encore à genoux pour remercier Dieu.

Aujourd'hui, après quatre semaines de traitement, elle marche facilement, ses ulcères ont disparu, sa peau est devenue saine et sa santé générale est bien améliorée. Elle retourne chez elle, le cœur rempli de reconnaissance envers Dieu qui a exaucé ses cris. Job. 29 : 13.

DE F.

Canton du Valais

« IL y a plus de joie dans le ciel pour un pécheur qui s'amende que pour quatre-vingt-neuf justes qui n'ont pas besoin de repentance. »

Tel a été le thème du culte du Sabbat, 7 courant, à Saxon.

A neuf heures du matin, une vingtaine de personnes, dont les visages rayonnants exprimaient la joie, étaient réunies au bord du Rhône.

L'heureuse circonstance qui les rassemblait était l'ensevelissement, dans le sépulcre liquide, de huit nouvelles personnes dont sept de Saxon et une de Sion.

Des chants d'allégresse et des actions de grâce montèrent de tous les cœurs devant Dieu comme un parfum d'agréable odeur.

Le ciel tout entier devait être dans de

Rapport trimestriel des Eglises de l'Union latine

2^{me} trimestre 1912

	Eglises	Membres	Admissions		Dîmes	Offrandes du 1 ^{er} jour	Cotisations hebdomad.	Dons de fin d'année
			Baptême	Vote				
Suisse romande	Besançon	7	—	—	318. 47	—	—	—
	Bienne	57	—	—	910. 70	—	96. 75	—
	Chaux-de-Fonds	63	—	—	1294. 90	—	5. 25	—
	Coppet	5	—	—	49. 40	5. 50	—	—
	Etoy	7	—	—	132. —	—	—	—
	Genève	68	—	—	1183. 35	—	49. 20	—
	Gland	104	3	—	1981. 40	101. 40	—	—
	Lausanne	85	10	—	2076. 60	21. 23	87. 87	—
	Montbéliard-Pays	21	—	—	274. 60	11. 50	—	—
	Moudon-Payerne	12	—	—	69. —	12. —	—	—
	Neuchâtel	23	—	—	803. 30	62. 20	—	—
	Perles	19	—	—	305. 90	—	14. 10	—
	St-Imier	26	—	—	554. 20	1. 65	28. 30	—
	Tramelan	28	—	—	607. 55	— . 50	30. —	—
	Val-de-Travers	10	—	—	50. —	—	—	—
	Vallorbe	5	—	—	26. —	—	—	—
	Vevey	14	—	—	166. —	41. —	—	—
	Yverdon	55	2	—	636. 80	23. 50	—	—
	Conférence	37	4	—	236. 53	3. 75	7. 25	—
	Isolés	—	—	—	98. 95	10. —	—	—
Totaux	646	19	—	11775. 65	294. 23	318. 72	—	
1 ^{er} trimestre 1912	623	—	—	11021. 20	117. 98	479. 36	53. 80	
France	Anduze	9	1	—	67. 75	7. —	—	—
	Avignon	6	4	—	100. —	—	—	—
	Branges	23	1	—	235. 45	— . 75	—	—
	Brignon	9	—	—	135. 50	—	—	—
	Cette	6	—	—	44. 50	—	—	—
	Grenoble	7	—	—	71. 90	—	—	—
	Lacaze-Pierreségade	17	—	—	497. 35	80. —	54. 65	—
	Lasalle	15	—	—	223. 70	—	—	—
	Lyon	22	4	—	301. 35	12. 95	—	—
	Montpellier	21	—	—	223. 50	—	—	—
	Nîmes	6	—	—	10. 50	—	—	—
	St-Etienne	5	—	—	40. 35	—	—	—
	Toulouse	8	—	—	99. 75	—	—	—
	Valence	19	2	—	—	—	—	—
	Vauvert	13	—	—	142. 90	17. 35	—	—
	Conférence	16	3	—	124. 15	3. 50	—	—
Totaux	202	15	—	2318. 65	129. 55	54. 65	—	
1 ^{er} trimestre 1912	189	—	—	1955. 40	136. 40	50. —	10. —	

saints transports à la vue de ces huit âmes qui prenaient l'engagement solennel de mourir au monde pour vivre désormais sur la terre comme on vit dans le ciel.

L'après-midi, nous étions tous réunis dans le petit local de Saxon pour rompre le pain. Là encore des témoignages nombreux ont prouvé que chacun jouissait de la présence du Seigneur et de la communion du Saint-Esprit.

Des amis qui ont assisté aux baptêmes ont pris la décision de suivre le Sauveur et de se joindre à son peuple.

Nous bénissons Dieu de ce qu'après dix mois de travail une église pourra être constituée dans ce canton.

Que Dieu bénisse et fortifie chacune de ces âmes ainsi que les faibles serviteurs qui resteront à la brèche pour achever cette œuvre à peine commencée.

Qu'il bénisse aussi ceux qui ont travaillé dans ce canton et qui ont été appelés ailleurs dans le grand champ de la moisson pour y cueillir les épis qui attendent, quelques-uns depuis longtemps, les messagers du Seigneur.

J. REY.

Eglises		Membres	Admissions		Dîmes	Ofrandes	Cotisations	Dons de
			Baptême	Vote		du 1er jour	hebdomad.	fin d'année
District de Paris	Paris	60	6	4	1703. 65	—	—	—
	1 ^{re} trimestre 1912	50	—	—	2064. 75	—	—	—
Nord France	Amiens	13	8	—	218. 55	—	3. 25	—
	Champ Nord France	—	—	—	56. 85	—	—	—
	Rouen	18	—	—	133. 25	—	3. 25	—
	Totaux	31	8	—	408. 65	—	6. 50	—
	1 ^{re} trimestre 1912	23	—	—	415. 45	6. 50	5. 25	—
Italie	Boscoreale	6	—	—	—	—	—	—
	Gênes	10	—	—	113. —	—	—	—
	Gravina	27	8	—	107. 25	—	—	—
	Montaldo Bormida	5	—	—	45. 85	—	—	—
	Santeremo	7	1	—	—	—	—	—
	Torre-Pellice	18	—	—	23. —	—	—	—
	Champ italien	7	—	—	56. —	—	—	—
	Totaux	80	9	—	345. 10	—	—	—
	1 ^{re} trimestre 1912	72	—	—	595. 15	5. —	—	—
Espagne	Carthagène	95	6	—	131. 05	—	—	—
	Barcelone				387. 30	—	—	—
	Valence				76. 85	—	—	—
	Murcia				57. 75	—	—	—
	Rubielos de Mora				—	—	—	—
	Totaux	95	6	—	652. 90	—	—	—
	1 ^{re} trimestre 1912	95	6	1	654. 35	—	—	30. 60
Portugal	Lisbonne et Porto	45	18	4	466. 35	—	—	—
	1 ^{re} trimestre 1912	22	—	—	190. 50	—	—	—
Résumé	Suisse romande	646	19	—	11775. 65	294. 23	318. 72	—
	France	202	15	—	2318. 65	129. 55	54. 65	—
	District de Paris	60	6	4	1703. 65	—	—	—
	Nord France	31	8	—	408. 65	—	6. 50	—
	Italie	80	9	—	345. 10	—	—	—
	Espagne	95	6	—	652. 90	—	—	—
	Portugal	45	18	4	466. 35	—	—	—
	Totaux	1159	81	8	17670. 95	423. 78	379. 87	—
	1 ^{re} trimestre 1912	1074	6	1	16896. 80	265. 88	534. 61	94. 40

NÉCROLOGIE

« L'ennemi qui sera détruit
le dernier, c'est la mort. »

Notre frère **Philippe Aug. HIRSCHY** s'est endormi dans le Seigneur le 13 septembre 1912, à Savigny près Lausanne, à l'âge de 47 ans. Né à La Chaux-de-Fonds en 1865, il y avait accepté la vérité en 1884, et peu d'années après, il se décidait à entrer dans l'œuvre du colportage, puis dans l'évangélisation. Il travailla alternativement en Suisse et en France jusqu'en 1912, époque où sa santé chancelante l'obligea à se retirer de la lutte. Jusqu'à sa fin, frère Hirschy conserva un amour parfait et vivant pour Dieu et sa Parole, et c'est quelques instants seulement après s'être fait relire le 23^{me} Psaume et Apoc. 14 : 13 qu'il s'endormit dans la foi en la résurrection prochaine. A la famille affligée et à quelques voisins et amis

chrétiens du défunt, le soussigné adressa quelques paroles de consolation et d'espoir basées sur Es. 40 : 1-8 et 1 Pierre 1 : 3, 4, et au cimetière, le pasteur de la localité rendit un témoignage ému à la fidélité exemplaire à ses principes et à son Dieu de celui qui n'est plus.

Nous adressons à sa veuve éplorée et à ses chers enfants l'assurance de notre profonde sympathie et du secours de nos prières.

S. BADAUT.

Rapport des colporteurs

Mois de août 1912

	Ouvriers	Heures	Vente	1912	1911
Suisse	6	587	687	1342.20	518.54
Espagne	9	947	378	1335.85	271.90
Totaux	15	1534	1065	2678.05	790.44

Rapport trimestriel des Sociétés Missionnaires de l'Union latine

2^{me} TRIMESTRE 1912

Nom des Sociétés	Rapports rendus	Visites missionnaires	Etudes bibliques	Lettres écrites	Lettres reçues	Pages de publications			Journaux donnés	Journaux vendus	Abonnements obtenus	Abonnements collectifs	RECETTES
						prêtées	données	vendues					
SUISSE ROMANDE													Fr.
Bienne	15	8	17	1	—	1062	286	—	743	—	7	100	72. —
Besançon	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	25	—
Chaux-de-Fonds	—	48	91	87	16	436	2880	—	637	51	27	25	64. 05
Etoy	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	30	3. 90
Coppet	2	4	32	4	1	14	12	3	8	10	3	30	10. 15
Genève	20	38	92	3	2	5859	337946	2033	154	31	4	100	—
Gland	—	—	—	—	—	—	—	—	8	—	—	75	35. 30
Lausanne	37	129	76	29	21	3592	4011	4560	606	345	14	220	100. —
Montbéliard	2	6	—	—	—	—	576	—	—	45	—	15	—
Moudon	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	10	7. 70
Neuchâtel	—	10	29	6	3	—	—	—	29	126	—	70	—
Payerne	—	26	4	5	8	32	—	—	36	30	—	15	6. —
Perles	7	2	12	—	—	—	—	—	84	3	—	9	11. 10
St-Imier	10	54	84	—	—	90	59	—	—	404	—	165	55. 75
Tramelan	10	4	2	—	—	24	200	—	146	33	—	33	64. 67
Valentigney	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	100	25. 20
Vallorbe	—	2	9	2	2	—	—	1	31	43	—	30	10. 65
Vevey	6	15	10	25	12	500	2000	—	200	40	—	80	22. 80
Yverdon	—	26	81	5	—	50	3168	—	95	250	1	100	—
Totaux	109	372	539	167	65	11659	351138	6597	2777	1411	56	1232	489. 27
FRANCE													
Valence	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—
Anduze	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—
Branges	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—
Lacaze-Pierreségade	6	2	12	4	2	20	2300	120	9	15	—	—	—
La Salle	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	26	30. —
Cette	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	6	12. 10
Montpellier	—	49	10	12	6	1400	18	—	35	66	8	35	12. 25
Nîmes	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	20	11. 55
Vauvert	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	25	—
Lyon	2	18	37	9	11	185	30	—	—	—	—	50	12. 30
Totaux	8	69	59	25	19	1605	2348	120	44	81	8	162	78. 20
DISTRICT PARIS													
Paris	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	250	84. 50
NORD FRANCE													
Rouen	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	16	—
Amiens	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	15	—
Le Havre	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	20	—
Totaux	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	51	—
ESPAGNE													
Barcelone	—	115	47	7	5	950	1175	—	2000	6000	2	—	—
RÉSUMÉ													
Suisse romande	109	372	539	167	65	11659	351138	6597	2777	1411	56	1232	489. 27
France	8	69	59	25	19	1605	2348	120	44	81	8	162	78. 20
District Paris	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	250	84. 50
Nord France	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	51	—
Espagne	—	115	47	7	5	950	1175	—	2000	6000	2	—	—
Totaux	117	556	645	199	89	14214	354661	6717	4821	7492	66	1695	651. 97

Rapport trimestriel des Ecoles du Sabbat de l'Union latine

2^{me} trimestre 1912

ECOLES	Membres	Fréquentation moyenne	Nombre de classes	Contributions	Dons pour les missions
SUISSE ROMANDE					
				Fr.	Fr.
1. Besançon	15	13	2	— —	— —
2. Bienne	30	25	6	192 75	192 75
3. Chaux-de-Fonds	67	61	10	237 65	237 65
4. Coppet	5	2	1	20 —	20 —
5. Etoy	7	5	1	26 50	26 50
6. Fribourg	10	10	1	10 90	10 90
7. Genève	50	49	6	119 25	119 25
8. Gland	65	43	8	77 65	77 65
9. Hauts Geneveys	6	4	1	11 —	11 —
10. Lausanne	51	28	7	67 30	67 30
11. Martigny	5	5	1	14 75	14 75
12. Montbéliard Pays	21	16	3	28 40	28 40
13. Moudon	5	5	1	11 40	11 40
14. Neuchâtel	21	17	3	51 20	51 20
15. Payerne	5	4	1	5 35	5 35
16. Perles	27	21	4	31 25	31 25
17. St-Imier	28	14	4	57 20	57 20
18. Tramelan	38	29	6	100 85	100 85
19. Vallorbe	4	4	1	32 20	32 20
20. Vevey	12	10	1	21 55	21 55
21. Yverdon	39	31	6	55 30	55 30
22. Conférence (Valais)	—	—	—	13 —	13 —
	511	396	74	1185 45	1185 45
FRANCE					
1. Anduze	9	5	1	4 50	4 50
2. Avignon	2	2	1	— —	— —
3. Branges	23	18	2	— —	— —
4. Brignon-Moussac	8	8	1	12 —	12 —
5. Cette	5	4	1	12 05	12 05
6. Clermont-Ferrand	1	1	1	1 50	1 50
7. Grenoble	7	7	1	26 35	26 35
8. Lacaze-Pierreségade	20	18	2	29 50	29 50
9. Lasalle	10	7	2	24 35	24 35
10. Lyon	15	12	3	38 —	38 —
11. Marseille	4	4	1	— —	— —
12. Mazamet	4	4	1	5 —	5 —
13. Montpellier	12	12	2	— —	— —
14. Nîmes	9	6	1	6 35	6 35
15. St-Hippolyte-du-Fort	12	11	2	13 95	13 95
16. St-Jean-du-Gard	5	4	1	— —	— —
17. Toulouse	5	5	1	— —	— —
18. Valence	15	5	1	— —	— —
19. Vauvert	12	4	1	4 75	4 75
	178	137	26	178 30	178 30

ECOLES	Membres	Fréquentation moyenne	Nombre de classes	Contributions	Dons pour les missions
DISTRICT DE PARIS					
1. Paris	29	29	4	Fr. — —	Fr. — —
NORD FRANCE					
1. Amiens	16	13	2	23 —	23 —
2. Le Havre	10	7	1	25 05	25 05
3. Rouen	9	9	1	5 35	5 35
	35	29	4	53 40	53 40
ITALIE					
1. Gênes	9	8	1	22 10	22 10
2. Gravina	39	20	2	15 —	15 —
3. Torre-Pellice	20	8	1	8 10	8 10
4. Montaldo Bormida	—	—	—	12 20	12 20
	68	36	4	57 40	57 40
ESPAGNE					
1. Barcelone	40	37	5	55 20	55 20
2. Clot Barcelone	—	—	—	24 30	24 30
3. Carthagène	20	20	2	— —	— —
4. Murcia	14	12	1	19 95	19 95
5. Puebla Seco	20	18	1	32 —	32 —
6. Rubielos de Mora	18	18	1	— —	— —
7. Valencia	12	12	1	2 95	2 95
	124	117	11	134 40	134 40
PORTUGAL					
1. Lisbonne	38	20	5	50 —	50 —
2. Porto	13	10	2	26 45	26 45
	51	30	7	76 45	76 45
RÉSUMÉ					
1. Suisse romande	511	396	74	1185 45	1185 45
2. France	178	137	26	178 30	178 30
3. District de Paris	29	29	4	— —	— —
4. Nord France	35	29	4	53 40	53 40
5. Italie	68	36	4	57 40	57 40
6. Espagne	124	117	11	134 40	134 40
7. Portugal	51	30	7	76 45	76 45
Totaux	996	774	130	1685 40	1685 40

La Librairie désirerait beaucoup se procurer un ou deux exemplaires du traité *Un grand Message*, pour le faire réimprimer. Nous serions reconnaissant si quelqu'un voulait bien nous informer où nous pourrions nous adresser avec chances de succès.

L. E. BORLE.

La Librairie a reçu quelques exemplaires du nouveau livre anglais *A more excellent Ministry*, par E. E. Andross. Ils seront envoyés avec plaisir à ceux qui en désirent pour le prix de 3 fr. 50. Reliure toile.

ANNONCES

Le prix des annonces est de 75 centimes pour les 3 premières lignes et 20 centimes en sus par ligne supplémentaire. 9 mots forment une ligne. Ne sont acceptées que les annonces qui sont accompagnées du règlement. Seconde insertion 10% de rabais.

Jeune homme allemand cherche place comme apprenti jardinier avec Sabbat libre. S'adresser : F. Duval de Damnierre, Capistrang 3, 3me, Mezznorte 20, Vienne, Autriche.

Homme, âgé de 45 ans, ayant voyagé, cherche place comme valet de chambre ou cocher, chez famille anglaise de préférence, avec liberté d'observer le Sabbat. Adresser : A. Vaucher, Torre Pellice, Italie.